

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 4 mañana.

## Correo de hoy.

La importancia de las noticias recibidas nos obligan á adelantar medio número de mañana á nuestros abonados.

### EL DIRECTORIO

DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL DE ESPAÑA, á los republicanos franceses.

#### Ciudadanos:

La reivindicacion de la República proclamada por el pueblo francés, tras tantos desventurados años, inunda á estas horas de gozo todos los corazones liberales de un extremo á otro de la Península. Ni la tristísima herencia que recibís, ni los peligros que arrostráis, ni la pérdida de vuestro heroico ejército, ni la rápida marcha del invasor sobre París, son bastantes á disuadirnos de nuestra fé en la victoria del derecho y en la salvacion de la Francia.

Aun os quedan vuestras grandes ciudades que sabrán defenderse con su antiguo heroismo; aun os queda un pueblo que, resuelto á morir será invencible; aun os queda ese admirable espíritu republicano, que cien veces han creido los reyes apagar, y que cien veces ha renacido derritiendo sus cetros; aun os queda una fuerza que ninguna ejército doma, que ningun poder contrasta, la fuerza de vuestra idea. Los pueblos que habian separado su corazon de Francia, cuando temian que las victorias de sus armas fueran victorias de sus tiranos, hoy convierten hácia vosotros y hácia vuestra causa todo su pensamiento, y están dispuestos á impedir con poderosa y unánime protesta, que renazcan las bárbaras edades de la conquista, y que se merme, ni en lo mas mínimo, el territorio francés, ese patrimonio comun de la libertad universal.

No desmayéis. La nacion francesa se ha purificado en la desgracia, y ha redimido sus culpas antiguas con su reciente martirio. Hoy que ninguna mancha empaña su conciencia; hoy que es la nacion de la justicia y del derecho, volverá tambien á ser la nacion de la victoria; y salvará, como en 1793, su gloriosa independencia. Nosotros lo esperamos de vuestro valor, de vuestro derecho, de las simpatías que os consagra toda Europa, de la virtud que tiene la libertad, del antiguo heroismo de esta nuestra raza, que no puede morir, sin que mueran los resplandores mas vivos de la conciencia humana y los prodigios mayores de la historia.

Vuestros mismo enemigos, que han cooperado con vosotros á la obra de la civilizacion universal, recordarán cuanto deben á vuestras resoluciones, recordarán que sus grandes géneos se honraron con ser ciudadanos de la República francesa, y sentirán renacer, hasta en los campos de batalla, aquella antigua fraternidad entre los pueblos que hirió en mal hora la maldecida espada de los Bonapartes, maldecida por ellos y por vosotros.

No lo dudeis. El mundo sabe que la aparicion de la República francesa es la libertad de la conciencia humana, el establecimiento definitivo del derecho, el desarme universal, la sustitucion del trabajo á la guerra, de la libertad al cesarismo, de la justicia al privilegio, de la fraternidad á las insensatas rivalidades antiguas, de la federacion á la conquista; y los pueblos se apresurarán bien pronto á romper los antiguos tratados de la diplomacia monárquica, para sustituirlos con los mútuos pactos sobre que selevantarán los Estados-Unidos de la Europa libre, emulando en las luchas pacíficas de la inteligencia y del comercio á los Estados-Unidos de la libre América.

Nosotros esperamos con fundado motivo que nuestra España sea uno de los primeros pueblos en abrazar este ideal por el ejercicio de su legítima soberanía. Lo esperamos, porque no en vano ha roto el yugo de su intolerancia religiosa, y humilde su viejo trono, y proclamado todos los derechos naturales, y admitido á la vida pública su antes proscrita democracia, y entrando en la legion de las naciones revolucionarias, y puesto sobre todos los poderes el sufragio universal, que, obedeciendo á su origen y á las leyes fundamentales de su existencia, ha de fundar una República federal, que nos permita llamarnos, hoy en la desgracia y mañana en la victoria, pueblos hermanos, dispuestos á sostenerse mútuamente, para no tornar á perder jamás sus derechos y su soberanía. Salud y fraternidad.

Madrid 6 de setiembre de 1870.—José Maria Orense.—Francisco Pi y Margall.—Estanislao Figueras.—Emilio Castelar.—Vicente Urgelles Barberá.

#### De El Centro Popular:

El célebre republicano y escritor Victor Hugo ha pronunciado á su llegada á Paris, donde fué recibido con una gran ovacion, el siguiente discurso, tan original en la forma como todas sus obras:

«Ciudadanos:

Habia dicho: «El dia en que venga la república vendré yo tambien.» Héme aquí. (Aclamaciones.)

Dos grandes motivos me llaman. El primero la república, el segundo el peligro. (Movimiento.)

Vengo aquí á cumplir con mi deber.

¿Cual es mi deber?

Es el vuestro, es el de todos. Defender á Paris, guardar á Paris.

Salvar á Paris es mas que salvar la Francia, es salvar el mundo.

Paris es el centro mismo de la humanidad. Paris es la ciudad sagrada. Quien ataca á Paris ataca en masa á todo el género humano. (Aclamaciones.)

Paris es la capital de la civilizacion, que no es ni un reino ni un imperio, y que es el género humano todo entero en su pasado y en su porvenir.

¿Y sabéis porque Paris es la ciudad de la civilizacion? Es porque Paris es la ciudad de la revolucion. (Aplausos prolongados.)

Que una ciudad como esta, que una capital, que un foco de luz, que un centro como este de todas

las inteligencias, de todos los corazones y de todas las almas: que un cerebro como este, del pensamiento universal, pueda ser violado, destrozado, tomado por asalto, ¿por quien? Por una invasion salvaje; esto no puede ser; esto no sucederá jamás, jamás, jamás. (Gritos prolongados). No, jamás, jamás, jamás.

Ciudadanos:

Paris triunfará porque representa la idea humana y porque representa el instinto popular.

El instinto popular está siempre acorde con el ideal de la civilizacion.

Paris triunfará, pero con una condicion que vosotros y yo, nosotros todos los que estamos aquí, no seamos mas que una sola alma, que no seamos mas que un solo soldado y un solo ciudadano. Un solo ciudadano para amar á Paris, un solo soldado para defender á Paris.

Con esta condicion: por un lado la República una, por otro el pueblo unánime, Paris triunfará.

En cuanto á mí, os agradezco vuestras aclamaciones, pero las traslado todas á esta grande angustia, que remueve todas las entrañas: la patria en peligro.

No os pido mas que una cosa, la union.

Con la union venceréis.

Ahogad todos los odios, ahogad todos los resentimientos, permaneced unidos y sereis invencibles.

Agrupémonos todos en rededor de la República, enfrente de la invasion y seamos hermanos.

Venceremos.

Por la fraternidad se salva la libertad. (Aclamaciones, inmenso júbilo. ¡Viva Victor Hugo! ¡Viva la República!)

#### De La Discusion del 9:

Ayer se llevó á cabo en medio del orden mas perfecto y del mas indescriptible entusiasmo la anunciada manifestacion republicana, á la cual asistieron mas de 20.000 ciudadanos.

Partió del monumento del 2 de Mayo, segun se habia anunciado, dirigiéndose por la calle de Alcalá, Puerta del Sol y calle Mayor á la Plaza de Oriente, en donde el Sr. Castelar pronunció breves y elocuentes palabras pintando los males del imperio, y saludando con sentidas frases á la República francesa, que fueron muy aplaudidas por el numeroso concurso.

Un republicano francés dió las gracias á los republicanos españoles en nombre de sus hermanos y compatriotas.

Despues el Sr. Figueras pronunció con vigoroso acento algunas palabras, dando por terminada la manifestacion y encargando se disolviese con el mayor orden, como así en efecto se hizo.

Ayer dió el partido republicano de Madrid otra nueva prueba de su sensatez y cordura.

Pueblo que de tal manera sabe ejercitar sus derechos, aun los mas difíciles, como son el de manifestacion y reunion, no cabe duda que está perfectamente preparado para la República.

Los periódicos monárquicos emplean los mas du-

ros calificativos para llamar á los hombres que han proclamado la República francesa, echando sobre sus hombros la difícil empresa de defender su patria.

¡Así es como ellos estiman todos los grandes rasgos de valor y patriotismo! Nada es tan cierto como que determinadas instituciones poseen el triste privilegio de corromper los caracteres de sus partidarios.

*El Imparcial* publica el siguiente telegrama:

«Bruselas 6 (á las once y cuarenta; recibido en Madrid el día 8 á las nueve y cuarenta de la noche).—El gobierno francés ha dispuesto la retirada completa del ejército á París.

Hay temores de que la proclamación de la República no sea bien acogida por el ejército.

El bombardeo de Montmedy ha empezado ayer. Los prusianos han entrado en Reims.

La emperatriz se embarcará con su hijo en Ostende para trasladarse á Inglaterra.»

Segun las noticias que nosotros hemos recibido, y que consideramos exactas y verdaderas, todo el ejército francés se ha adherido completamente al movimiento revolucionario, y en todas partes aclama la República con el mayor entusiasmo.

Carecen, pues, de fundamento los temores de que habla el anterior telegrama.

#### ÚLTIMA HORA.

Se confirma la derrota de los prusianos en Strasburgo. Los franceses hicieron anteayer una salida, cuando mas descuidado estaba el ejército prusiano, causándole de 8 á 10.000 bajas.

En la Alsacia y la Lorena se han formado numerosos cuerpos francos que molestan continuamente la retaguardia de los prusianos. Una guerrilla que manda la mujer de un oficial francés, muerto en la batalla de Woerth, ha deshecho completamente un regimiento badenés.

El gobierno francés tiene hoy gran confianza en los medios de resistencia. De Lyon nos remitieron ayer el siguiente telegrama:

«Comité de salud pública de Lyon.—Día 6.—La República ha sido proclamada y aclamada por todos con grande entusiasmo. Toda la población útil se levanta para cargar al enemigo.

Uno de los presidentes.—Chepil.»

Ha llegado á París el resto del cuerpo del ejército de Vinoy. El ejército y el pueblo están completamente unidos, y no tienen mas que un pensamiento, batir al prusiano y consolidar la República.

#### TELEGRAMAS EXTRANJEROS.

Londres 7 (3 y 30 tarde).—La circular de Julio Favre á los agentes diplomáticos dice que desea la paz, y añade:

«Pero si el rey de Prusia decide continuar la guerra, haremos nuestro deber hasta la muerte: no cederemos una pulgada de territorio.»

Un diario oficioso de San Petersburgo dice que Rusia se prepara á emplear todos sus esfuerzos para abreviar y localizar la guerra y obtener una paz estable y permanente. Se reserva, sin embargo su libertad de acción.

Paris 7 (8 y 10 noche).—El embajador de España al señor ministro de Estado:

El ministro del Interior me comunica lo siguiente:

El comandante de Mezières señala la marcha del enemigo sobre Soissons.

Las tropas de Vinoy se repliegan en buen orden. Los prusianos, que segun públicos rumores se habian aproximado al departamento del Daube, no han aparecido.

Despachos de Mulhouse manifiestan la tenaz resistencia de los franco-tiradores y guardias nacionales del alto Rhin, que han evitado que el enemigo pase el rio.

Los heridos franceses que llenaban á Sedan han sido distribuidos en las plazas del Norte á favor de un armisticio provisional.

Paris 7, (11 noche).—El embajador de España al señor ministro de Estado:

El señor ministro del Interior me comunica lo siguiente:

El cónsul de Francia en Basilea al ministro de la Guerra:

Sant-Louis 7, (11 noche).—Tres mil prusianos de guarnicion en Multesholz han recibido orden de partir inmediatamente para ponerse delante de Strasburgo, donde han muerto de resultas de una salida de 8 á 10.000 hombres, y se han tomado varios cañones.

Del jueves al viernes en Strasburgo los enemigos han ocupado los puentes entre la puerta de los judíos y la de Austerlitz y han sido ametrallados hasta el último hombre.

A través del puente de los Pescadores, gran movimiento de tiradores francos y de paisanos armados en Harz, y entre Chalamps y Kempes una pequeña columna de guardia móvil.

Los badeneses con dos obuses sobre la orilla derecha.

Setecientos hombres solamente en Friburgo.

Todas estas noticias se transmiten sin garantizarlas.

Paris, sábado, 10 de setiembre.—A las 6 y 10 minutos de la mañana.—El «Journal officiel» publica un decreto autorizando para que se trasladen á Tours los tribunales criminal y de casacion, y otro nombrando á M. Sempont Lechin director general de correos en reemplazo de M. Vandal.

Marsella, viernes, 9 de setiembre.—Se hacen alistamientos públicos con grande entusiasmo, habiéndose alistado ya en Marsella 17 mil voluntarios. El total de voluntarios en Francia pasa de un millon y medio de hombres. Marsella pagará los gastos de sus franco-tiradores.

#### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 9, á las 3 y 30 de la mañana.—Las tropas italianas han ocupado á Roma.

Los republicanos se agitan en Italia; se toman precauciones.

Los prusianos han levantado el sitio de Montmedy dejándola casi destruida.

Madrid 9 setiembre á las 10 de la noche.—El gobierno de la República francesa ha decretado la convocacion para elecciones á Cortes Constituyentes para el 18 de Octubre.

Los prusianos se hallan en Chateau Therry.

Madrid 10, á las 10 y 50 de la mañana.—La «Gaceta» no dice nada de las facciones carlistas.

La comision permanente de las Cortes se reunió anoche sin resultado.

Paris: En caso de que los prusianos amenacen la capital, el gobierno se trasladará á una ciudad

del interior; se designa Tours ó Bourges.

Madrid 10, á las 9 de la noche.—El general Bazaine ha salido de Metz y muévase hácia el Sur de Francia.

Insistese en la paz por las principales potencias. Se sabe positivamente que el mariscal Mac-Mahon ha muerto en Ferte.

Los hulanos se han presentado frente Sujonarre.

Madrid 10.—Los prusianos eran esperados anoche en Ferté sous Jouarre, á quince leguas de Paris.

El gobierno suizo ha reconocido la república francesa.

El gobierno de Paris ha dispuesto que quede suspendida la expedicion de despachos telegráficos particulares en el departamento del Sena.

En Marsella ha quemado el pueblo un periódico, por suponerse que escitaba á la guerra civil.

Las gestiones de las potencias neutrales en favor de la paz adelantan muy poco.

En Italia se han celebrado numerosos meetings pidiendo al gobierno que envíe las tropas á Roma.

Madrid 10.—El señor Sagasta ha declarado en la comision permanente de las Cortes que el gobierno español no ha reconocido todavía la república francesa.

Respecto á Roma ha dicho que el gobierno italiano ha participado al español que, temiendo una invasion revolucionaria en los Estados Pontificios, habia dispuesto ocuparlos para asegurar la integridad del poder espiritual del Papa.

Hoy ha llegado el ministro de Gracia y Justicia, señor Montero Rios.

Los dias 12 y 17 de este mes saldrán correos extraordinarios para Cuba, llevando tropas.

#### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de EL ISLEÑO.

Madrid 10 por la tarde.

Asegúrase que la salida de Bazaine causó grandes daños al enemigo.

Los prusianos siguen avanzando habiendo llegado á Montmirail, Sezanne y Chauny.

Ayer los prusianos penetraron en Laon. La fortaleza voló despues de haber entrado el Estado Mayor. Los habitantes de la plaza habian huido.

Londres 10 por el cable.

Cinco ejércitos prusianos marchan sobre Paris. Otros dos han recibido orden de hallarse el 14 del corriente á 10 leguas de Paris.

Activase la defensa de Paris. El entusiasmo aumenta.

Madrid 11 á las 3:15 m.

Nada ha acordado la comision sobre reunion de Cortes.

Madrid 11 de setiembre á las 12 de la mañana.

Hoy llegarán las avanzadas de los prusianos á la vista de Paris.

Marchan sobre Roma las tropas italianas. Es inminente una modificacion ministerial en Italia sobre la base Sella.

Rumores de abdicacion.

Han sido capturados anoche en la provincia de Logroño los cabecillas Tejada, Ochogavia y Merino. Crece la animacion en el partido republicano.